



新見市立新砥小学校

# 学校だより No.5

発行：令和元年8月30日  
新見市立新砥小学校  
校長 赤木 倫子

## 第二学期 スタート

八月二十六日、第二学期始業式。全校児童が、きりつとした表情と姿勢で式に臨みました。夏休みを終えて一段とたくましさを感じられます。

式では、笠岡高校三年生の植松蒼さんの話をしました。小さい頃から虫が好きだった植松さんは、ある疑問を持ちました。それは、『セミの寿命は一週間と言われているが、セミの死骸を夏の間に見かけることが少ない。なぜだろうか。』というものです。この疑問をきっかけに、自分で調べてみることにしました。その方法は、『①セミの羽にペンで番号を書いて放す。②もう一度捕まえる。③それを二ヶ月間繰り返し返す。』というものです。植松さんは、八百六十三匹に番号をつけて放し、その内の十五匹を捕まえてまた放し、その内の四匹をまた捕まえることができたそうです。この調査結果から、『アブラゼミ／三十二日間 ツクツクホウシ／二十六日間 クマゼミ／十五日間』の最長記録を発見したのです。

植松さんは、『中四国地区生物系三学会合同大会・高校生部・最優秀賞』を受賞されました。インタビューでは、「疑問を解決するために、自ら考えて取り組んだ点が認められたのでは。」と高い評価を受けたことを喜んでおられました。『虫が好き』という思いが、このねばり強い取組の原動力になったのだと感心させられました。

運動会、音楽会、学芸会等々、大きな行事が目白押しのもので、二学期。勢いでわあつとやってしまうのではなく、一日一日、一時間毎に『めあて』活動で振り返り『サイクルを回しながら、よりよいものとなるよう自ら考え自分事として行動したいものです。』

保護者、地域の皆様のご協力をいただきながらがんばってまいります。

### 感謝です！あら塩っ子宿泊体験活動

8月3日、4日と『あら塩っ子宿泊体験活動』を行いました。想像を遙かに上回る子ども達のエネルギー。CS、保護者の皆様の活気に満ちた力強いご支援により、大成功の活動となりました。感謝申し上げます。子ども達は、挨拶や活動後のお礼の言葉、振り返り等において、自分の思いを確かな言葉で伝えようとする姿に大きな成長がみられました。周りの人との交流を深めながら活動を思いっきり楽しむ新砥っ子。今後もよい伝統として継続したいものです。

#### 段ボール釜での昼食づくり



#### 竹の器、箸、そうめん流しセット



#### 龍王寺でのお話



他にもいろいろな活動が...

#### そうめん流し



## 新見市学童水泳記録会 男子リレー 第6位 2分58秒6

7月25日(木)、新見市学童水泳記録会が行われました。初めて挑戦した子ども、自己ベストを出した子どもなど、練習の成果を発揮してがんばりました。中でも、男子リレーは、10年ぶりに入賞することができました。練習の仕方などを下学年の子ども達が受け継いでほしいと思います。



## 2年ぶりに「新見ふるさと祭り」 「そろって踊ったで賞」受賞

8月10日(土)、企画部で計画しました「新見ふるさとまつり」へ、児童17名、保護者16名で参加しました。看板を企画部員で手作りし、練習も2回しっかりとし、おそろいのTシャツ・ポロシャツで本番に臨みました。たくさんの踊り連の中で、親子一緒に楽しく元氣よく踊った結果、「そろって踊ったで賞」をいただくことができました。夏休みの楽しい思い出になったことと思います。



## 学校運営協議会研修会に参加して 8/22 CS委員 逸見孝明様寄稿

講演  
『地域と協働して進めるキャリア教育の必要性』  
講師  
生重幸恵 氏

「地域と協働して進めるキャリア教育の必要性」と題して、スクール・アドバイザー・ネットワーク理事長の生重幸恵氏による講演を聞きました。おかやま創生小・中学校スーパーアップ事業の一部として、国のスーパーアドバイザーである生重氏に講演を依頼されています。

少子高齢化、人口減少の時代にいかにして地域を守り、子ども達に地域を愛する心を持たせるか、躰や基本的な生活習慣を教えらるるか。それを学校や家庭で行うには、時代が急激に変容し、地域の人たちに特に人生経験の豊富な元氣な高齢の方たちの協力を得る必要があるのです。それが、学校運営協議会で協議され、地域の方を学校に招き、協力をいただくことです。地域の中には、地域の宝や良い所は見えにくいものです。地域外の方や新規就農者・Uターン・Iターンなどの方の意見を聞き、地域の宝を見つけ、学校教育や情操教育に役立てていくことも大切です。家庭教育を学校や地域に任せるのではなく、親としてしっかりと子育てができる環境を地域が支えることも大切です。まさに、新砥っ子を育てている私たちの話のようでした。

約40人の関係者が講演を聞きましたが、哲多の関係者は大佐中学校長の上村先生と私だけでした。資料を添えて報告としますが、(小学校に保管)機会があれば、皆さんと内容を共有したいと思います。

### 子ども達の感想

- おきゃくさんがいっぱいいたけど、がんばっておどったよ。(ひろし)
- 2いになってうれしかった。らいねんは1いになりたい。(しゅんや)
- おそくまでおどったら、おぼけがきちゃうところだったよ。(そうご)
- しょうがもらえて、よかったよ。(かいと)
- おどるのがとてもたのしかった。(すずね)
- つかれたけど、しょうがもらえてよかった。(志歩)
- 本番は、思った通りにおどれてよかった。(美桜)
- 2時間もおどってきつかったけど、楽しくおどれた。(結希乃)
- 次におどるときは、もっとがんばりたい。(文乃)
- みんなががんばったから、賞が取れたよ。(範佳)
- あらとっ子連で初めて賞が取れたので、うれしかった。(志穂菜)
- 来年もふるさと祭りに出て、今度は違う賞を取りたい。(遥人)
- 賞を取ったとき、練習をがんばってよかったと思った。(翔真)
- 3年目にして賞がもらえたので、うれしかった。(果穂)
- 何時間踊っても、踊り足りないくらい楽しかった。(奈々)
- 踊り連最後の参加で初めて賞がもらえたので、いい思い出になった。(絆)
- みんなが声を出して楽しく踊ったので、賞がもらえたと思う。(蓮菜)

## 9月の行事予定

|        |              |          |           |                |
|--------|--------------|----------|-----------|----------------|
| 3日(火)  | おでかけ健康教室     | 18日(水)   | ノーティイデー   | 15:00 下校       |
| 4日(水)  | 委員会 ノーティイデー  | 15:00 下校 | 19日(木)    | 杉原先生絵画教室 5, 6年 |
| 11日(水) | 運動会予行        | 20日(金)   | 口座引き落とし日  |                |
|        | ノーティイデー      | 15:00 下校 |           | 定時退校日          |
| 12日(木) | 移動図書館車       | 21日(土)   | 運動会予備日    |                |
| 13日(金) | 運動会準備 14:45~ | 23日(月)   | 秋分の日      |                |
| 15日(日) | 新砥運動会        | 24日(火)   | 授業研修会     | 15:00 下校       |
| 16日(月) | 敬老の日         | 25日(水)   | クラブ 銭太鼓練習 |                |
| 17日(火) | 振替休業日        |          | ノーティイデー   | 15:00 下校       |
|        |              | 26日(木)   | 避難訓練      |                |

【学校教育目標：未来を拓く，たくましい新砥っ子の育成】〈夢いっぱい 愛いっぱい 力いっぱい 行きたい学校《チーム新砥》〉